

EL CORREO

Año XXVI

Las suscripciones son por Pagos anticipados. Madrid, 1.^o50 pesetas al mes. Provincias, pesetas 5 trimestre en la Administración, y 5.^o60 por giro y comisionado. Portugal, 8 pesetas. Extranjero, 12 pesetas trimestre, y países fuera de la Unión postal, pesetas 18.
Número suelto, 5 céntimos.

MADRID

Viernes 11 de Agosto de 1905

Se suscribe en la Administración del periódico y en todas las librerías de Madrid y provincias.—También se reciben en la Administración comunicados y anuncios españoles y extranjeros a precios convencionales. Toda la correspondencia administrativa debe dirigirse a la calle de la Libertad, 29, al Administrador de EL CORREO.

Núm. 9.157

Aptitud para los ascensos

Un distinguido general, lector asiduo de EL CORREO, nos recordaba recientemente la excepción en que se halla España, con relación a los buenos ejércitos de Europa, respecto a las pruebas de aptitud para el ascenso a los dos escalones más importantes de la milicia: a jefe y a general. Y decía con dejo amargo que hasta Portugal ha entrado por la vía salvadora de exigir condiciones y de contrastarlas en los llamados a desempeñar altos puestos.

De desear sería, evidentemente, que pronto entrase nuestro país por tal sistema de eliminación y de elección como consecuencia. La antigüedad, practicada en los ascensos de todos los grados, se admite por la mayoría como un mal menor. Mas tal sistema, aplicado siempre en todas las escalas, es funesto, funestísimo, para los intereses del Estado, y por de contado para los de los individuos.

Muy en breve pasarán a la reserva ó alcanzarán el retiro por edad algunos generales y coroneles, entre los que figuran entendimientos superiores, aptitudes científicas-militares, verificadas en mil pruebas de todo linaje. Y pasan por el demolidor principio de la antigüedad.

Y en el entretanto flotan y ganan a las veces altas jerarquías algunas historias vulgares, acudridas por constante pereza musulmana, que ampara la consabida antigüedad sin defectos.

Grave cosa resultaría, ocasionando rozamientos, tensiones, acaso injusticias, ante cuyo temor hay que huir, el implantar de golpe y porrazo en nuestras costumbres cualquier sistema de ascensos por elección, ó de términos radicales. Angeles que bajaran del cielo, escribía el ático general Almirante, no harían una buena ley de ascensos y recompensas. ¿Cuanto más hombres, formados en el medio de nuestra evolución constitucional y de nuestras luchas civiles y coloniales!

Mas, alguna vez hay que comenzar la marcha por ese camino, seguido ya por casi todos los ejércitos, con mayor ó menor rapidez.

Para ello, una buena norma sería en los comienzos, la ley de Junio de 1901, recientemente fijada en reglamento, del vecino reino lusitano para los exámenes de aptitud en los grados de mayor y de general de brigada.

Para los exámenes de mayor, se exigen tres pruebas:

1.^o Resolución de un problema táctico sobre el plano.

2.^o Mando, en calidad de jefe de batallón ó grupos de baterías ó escuadrones, en un ejercicio de táctica aplicada.

3.^o Explicación oral de las soluciones adoptadas en ambos casos.

Los exámenes para el ascenso a general de brigada, comprenden los mismos puntos que los de mayor, con la natural diferencia de elevar a brigada las fuerzas que ha de mover el examinando.

La gran cuestión para el desarrollo y crédito del sistema, es la composición y el acierto de los jurados. Al efecto, para los exámenes de mayor, el tribunal se compone:

Del director general del arma ó cuerpo en que sirva el candidato, como presidente; de dos coroneles ó tenientes coroneles.

Para los de general de brigada: De cinco generales procedentes de las diversas armas, no olvidando el Estado Mayor, actuando uno de ellos, el más antiguo, como presidente.

Bien se ve que las pruebas a que se someten los capitanes aspirantes a mayores y los coroneles a generales de brigada, no constituyen ningún curso de ciencia inaccesible. Pero ellas son una demostración legal de aptitud, que sanciona siempre la moral concedida por la opinión militar, aparte, claro es, la demostración de facultades y energías físicas que lleva aparejado el mando en el campo de una unidad superior.

Por los días en que Prusia andaba esclavizada por Napoleón, hace un siglo escaso, y Alemania toda yacía envilecida en el Rheinbuad, el gran Sharushorst pugnaba porque a la cabeza del Estado en todas sus manifestaciones llegaran jóvenes y con autoridad, los espíritus mejor dispuestos para la gran obra del renacimiento de Germania.

En 1813, el águila prusiana levantó su vuelo contra el Titán, guiando a los ejércitos que le derrocaron en la gran batalla de Leipzig. Y esto, entre otras cosas, se alcanzó porque, desapareciendo el ascenso por antigüedad, llegaron prestamente a las primeras filas Sharushorst, Gueisman, Yorck, Billow, Boyen, Clausewitz, Grollmann y Kleist, los que eran capitanes ó mayores el día nefasto de Iena, que llevaban en su alma la simiente del patriotismo y de la virtud militar.

Manifestaciones ministeriales

El Sr. Montero Ríos

El corresponsal de La Epoca atribuye al presidente del Consejo las siguientes declaraciones:

«Algo me han dicho de Madrid acerca de los juicios que se emiten sobre el aplazamiento del viaje

de D. Alfonso a Berlín. La verdad es mucho más sencilla. El Gobierno se encontró, en efecto, fijada la fecha de la primera decena de Octubre para el viaje de S. M. el Rey; pero al ir a concertar el programa, se ha creído, de común acuerdo entre los Gobiernos de ambos países, que era preferible la fecha de Noviembre, y no la de Octubre, porque en ese mes se verificarán el viaje de M. Loubet a Madrid y la apertura de las Cortes.

De haberse realizado en Octubre el viaje de don Alfonso, habría podido asistir sólo al final de unas maniobras militares notables, como son siempre esos sucesos en el poderoso Imperio alemán; pero no ser recibido luego en Berlín con la pompa que desea el Kaiser, por la razón sencilla de que en esa época la guarnición de Berlín está de maniobras. Y siendo deseo del Rey visitar la capital de Europa que ha sufrido mayores transformaciones en los últimos tiempos, es claro que hubo necesidad de aplazar el viaje.

La ausencia del Kaiser de Berlín y su intervención personal en esos asuntos, ha impedido llegar antes a un acuerdo sobre el particular. El aplazamiento del viaje no podrá sorprender sino a los que sean fáciles a la sorpresa.

Es cierto que he permanecido en San Sebastián más tiempo del que me proponía; pero no ha sido por gusto, sino en cumplimiento de mi deber.

También lo es que he intervenido en asuntos internacionales; pero siempre lo he hecho de acuerdo con el ministro de Estado, que es quien directamente se entiende con nuestros representantes en el extranjero. Casi todos los días he mantenido larga correspondencia con él.

La presencia del Sr. Sánchez Román ha sido indispensable en Madrid para llevar, con el ministro de Hacienda, la negociación del *modus vivendi* con Suiza, y para preparar los trabajos arancelarios y tratados con las demás naciones.

A ningún presidente de Gobierno se le ha negado nunca el derecho de tratar con los representantes extranjeros. En este asunto de Marruecos, como en todos, he estado completamente de acuerdo con el Sr. Sánchez Román, como no podía menos suceder, hasta el punto de enviarle copia del telegrama más insignificante, y solicitar a menudo antecedentes que obran en el ministerio de su cargo. Procedí en esos asuntos de acuerdo con él en todo.

Estoy satisfecho de la actividad del ministro de Estado, que, repito, ha tenido mucho que hacer, durante los pasados días, en Madrid.

El domingo, lo más tarde, emprenderé mi viaje de regreso a Madrid, y entonces podrá venir a San Sebastián el ministro de Estado, cayendo por su base cuanto se ha dicho sobre sus propósitos de abandonar el cargo.

El viaje del presidente de la República está fijado en principio para el 23 de Octubre. Se detendrá por la mañana en El Escorial, y hará su entrada, por la estación de Atocha, a las tres de la tarde. Parece lo más probable que se aloje en el Palacio Real. Permanecerá el 23, el 24 y el 25, y el 26 emprenderá el viaje de regreso a Francia.

No es exacto que se haya variado la fecha de las elecciones. Ni lo es tampoco que tropiece el Gobierno con ninguna clase de dificultad.

El ministro de Hacienda

Hablando ayer tarde con los periodistas, manifestó el Sr. Echegaray que los presupuestos de los distintos ministerios deben estar preparados por sus compañeros; pero que, en concreto, ni en ninguno de los Consejos de ministros celebrados hasta aquí se ha tratado de presupuestos, ni se ha fijado el alcance y el desarrollo del programa económico del Gobierno.

Todo esto lo dejan los ministros, reconociendo su importancia, para el primer Consejo que, bajo la presidencia del Sr. Montero Ríos, se celebrará cuando éste regrese al Gobierno está anunciado para el sábado ó domingo próximos, y la reunión para el sábado ó domingo próximos, y la reunión de los consejeros se verificará en ese día ó el siguiente. Habrá llegado el momento de trazar las líneas generales del programa económico del Gobierno, y de saber lo que serán los presupuestos para 1906.

Como el Sr. Echegaray no fuese más explícito en este punto de los presupuestos, los periodistas le preguntaron respecto al rumor, hace días acogido por la prensa, de que los futuros presupuestos serán una reproducción, con ligeras variaciones, de los que en la actualidad rigen.

El ministro manifestó que la noticia era cierta, y añadió que las reformas de carácter económico que el Gobierno creyera de carácter urgente, las acometería presentando a las Cortes los oportunos proyectos de ley.

LA FIESTA NACIONAL

Para hombres, mujeres y niños

No se quejarán los partidarios de las corridas de toros, de la *afición* que reina en la capital del carlismo, Estella, pues, refiriéndose un periódico de Navarra a las fiestas que se celebrarán en aquella población, dice lo siguiente:

«Más de cuarenta novillas bravas de Berlín han de correrse en la plaza durante los tres días. No hay que decir que la capea que comienza a las tres, termina... a la luz de los arcos, y las bombillas eléctricas y especialmente al resplandor de las soberbias iluminaciones de los casinos.»

Por las mañanas, durante tres días, el clásico encierro, ni más ni menos que en Pamplona por los *sanfermines*.

En lugar de tratarse de toros de cinco años, trátase de vacas más ó menos *adultas*, y en vez de tomar parte en la carrera los *mozos* solamente, en los encierros de Estella no pocas mujeres afrontan el peligro de ir delante de los bichos.

Así hay diversión para todos. Hasta para la gente menuda, en cuyo obsequio, en las tardes de corrida, sueltan un *novillito* añal que suele dar ocasión a los mismos tumbos y volteretas que los mayores, y hasta el presente, y en buena hora lo diga, sin consecuencias mayormente desagradables.

Por lo visto las autoridades de Estella no han encontrado motivo más propicio para la satisfacción de sus administrados.

Con esta manera de educar al pueblo no hay duda de que el progreso y la civilización penetrarán a raudales en aquella población.

Desafío del duque de Alba

El corresponsal de La Epoca en París, comunica al colega la siguiente noticia:

«De resultas de una discusión sin importancia, que tuvo el duque de Alba con el duque de Chalones, en el Pabellón de Armonville, se concertó un desafío a espada entre ambos aristócratas jóvenes; desafío que se verificó en un picadero de Neuilly.»

El duque de Alba resultó con una ligera herida en el antebrazo; tan ligera, por fortuna, que no le impidió salir anoche mismo para Carlsbad, como tenía pensado.

El duque de Chalones desciende del mariscal de Francia de la época de Luis XIII.»

ALEMANIA EN AFRICA

LA CAMPAÑA CONTRA LOS HEREROS

A pesar de cuanto se creía en Alemania y de haberse publicado informaciones oficiosas asegurando que la insurrección de los Hereros estaba a punto de ser destruida, es lo cierto que tales optimismos vienen siendo desmentidos por los sucesos que se desarrollan en el África alemana.

Los rebeldes después de haber sido batidos han reaparecido en masas compactas obligando al general Trotha a dejar de observación en el Norte de la colonia una parte de sus tropas y volver hacia el Sur con el resto de las fuerzas para destruir el nuevo movimiento revolucionario.

La situación de las tropas alemanas que era ya algo precaria, se hará ahora difícil con las nuevas operaciones, por lo cual el gobierno de la Metrópoli está organizando un nuevo cuerpo expedicionario de 5.000 hombres.

Tan repetidos sacrificios comienzan a producir alguna inquietud en la opinión pública en Alemania. Hace un año, los periódicos ministeriales aseguraban que con 7.000 a 8.000 hombres habría más que suficiente para concluir con los insurrectos. Ahora bien, con el nuevo cuerpo expedicionario sumarán 20.000 los hombres enviados a luchar con los Hereros.

Algunos periódicos, el *Berliner Tageblatt* entre ellos, dicen que tan gran número de fuerzas para vencer a insurrectos mal armados influirá en el prestigio de Alemania; la observación no parece acertada, por la gran distancia a que se halla la colonia alemana del África meridional. Lo que sí padece indudablemente es el prestigio de la administración colonial alemana que no ha sabido prever la insurrección.

En vista de la gravedad de las noticias recibidas en Berlín de Damaralau, varios periódicos alemanes piden que se convoque inmediatamente el Reichstag, por entender que las resoluciones que adopte el Gobierno sin el concurso del Parlamento respecto al envío de tropas, deben ser consideradas anticonstitucionales.

Existo ya la creencia de que para terminar de una vez con la insurrección, se necesita enviar un importante cuerpo expedicionario.

DE CUBA

Situación financiera de la República.—El bandillaje en los campos

La aptitud del pueblo cubano para gobernarse por sí mismo se encuentra en un período de prueba, como motivo de la próxima elección presidencial. El actual presidente de la República, al posesionarse de su importante magistratura, encontró el Tesoro cubano en buena situación, no existiendo ninguna deuda nacional. Durante los tres últimos años de su mandato, el gobierno cubano ha hecho un empréstito de 35 millones de pesos nominales, que, en efectivo, quedaron reducidos a 31, con objeto de satisfacer sus pagas al ejército cubano que peleó contra España. Creyóse que esta cantidad sería suficiente para solventar totalmente las deudas de la campaña; pero ajustados y liquidados los débitos, se vio que sólo podía abonarse el 50 por 100 de los alcances.

Para poder pagar la otra mitad de estos sueldos, han lanzado algunos la idea de un segundo empréstito, que no ha sido acogida con agrado, no solo por la importancia de la cantidad, sino porque a ello se opone la Constitución.

Como, al parecer, hay deseos de concluir con esta deuda, se ha propuesto para conciliar los intereses de los acreedores con los del Tesoro, que se explia a aquéllos *certificados* por valor de 26 millones de pesos al 5 por 100 de interés y pagaderos en el porvenir, sin fijar fecha.

El *New York Sun*, periódico de Nueva York que dedica atención especial a los asuntos económicos de Cuba, dice que el presidente de la República, Sr. Estrada Palma, aprueba como más conveniente el último procedimiento para satisfacer los sueldos de los militares. Como estos también son partidarios de los *certificados*, suponen muchos que en la próxima elección presidencial el Sr. Estrada Palma contará con el voto de la mayoría de los militares.

La prensa cubana, en general, censura los dos proyectos, porque lo mismo los títulos que se emitirían que los *certificados*, pasarían bien pronto a manos de prestamistas ó extranjeros y Cuba tendría al poco tiempo que hacer frente a dos importantes deudas.

La inseguridad en los campos vuelve a preocupar a la opinión pública, pues casi todos los días se registran diferentes asaltos a mano armada y secuestrados con exigencias de importancia.

Según parece, no se trata del bandillaje propiamente dicho, es decir, de partidas armadas y organizadas para el robo, sino de gentes maleantes que entregadas a la disipación y al juego, se dedican mientras les dura el producto de sus fechorías a vivir en continua ranchalea, sin salir del cafetín ó la bodega hasta que gastan el dinero de la última pillería.

Estos enemigos de la propiedad y del orden son más peligrosos que los bandidos en cuadrilla, pues obligados a vivir en la espesura del monte, contra estos puede la Guardia rural organizar batidas y darles alcance; más contra esos otros forajidos que abandonan el pueblo al amparo de las sombras y a él regresan una vez cometido el delito, es más difícil la persecución, por no existir una buena policía municipal.

En Aguacate, varios hombres enmascarados asaltaron el ingenio Cagua, incendiando la casa del capataz, el cual se encontraba ausente, apoderándose de 1.400 pesos y varias armas.

Otros marodeadores han asaltado el *chalet* que en las inmediaciones de Guantánamo posee el propietario Sr. Celueya, secuestrando a un sobrino de éste, por cuyo rescate han exigido 5.000 pesos.

La Guardia rural ha logrado encontrar la guarida de los secuestradores; detuvo al jefe y ha puesto en libertad al secuestrado. El detenido es un capataz de las minas de cobre, llamado Daniel Núñez, natural de Sabadell (Barcelona).

El eclipse y las autoridades

Recomendaciones a los gobernadores

El ministro de la Gobernación ha dirigido la siguiente real orden circular a los gobernadores civiles:

«Enviadas numerosas comisiones extranjeras por sus respectivos Gobiernos para verificar en diversas provincias de nuestra nación observaciones

y estudios científicos sobre el eclipse solar que ha de tener lugar el día 30 del actual, y constituidas las mismas por personal de singular relieve en la ciencia que cultivan, cuyos nombres han sido comunicados y recomendados de un modo especial al ministro de Estado por los representantes diplomáticos de los países a que pertenecen, a fin de que por nuestro Gobierno se les faciliten cuantos medios y auxilios puedan conducir al mejor desempeño de su importante misión, me complace en comunicar a V. S. que el propósito del Gobierno de S. M. es, no solamente contribuir desde luego, y así ha de entenderlo V. S., en toda la medida de sus fuerzas, a que las comisiones científicas extranjeras puedan realizar sus observaciones y estudios de la mejor manera posible, facilitándoles cuantos medios y auxilios puedan en este orden necesitar, sino que, estimando en cuanto vale la representación que ostentan, el mérito de su obra y las dotes relevantes que concurren en los individuos que la constituyen, deseo y encargo con empeño decidido por V. S., por los alcaldes de las poblaciones en que se instalen y por cuantos ejercen funciones públicas de la misma índole, les sean además guardadas toda suerte de respetos y consideraciones personales, en el grado necesario para que su estancia entre nosotros resulte tan grata para los enviados científicos extranjeros como ha de ser útil para la ciencia el resultado de su misión.

Madrid 10 de Agosto de 1905.—García Prieto.

REYES Y PRÍNCIPES

El Shah de Persia

El soberano persa ha prolongado este año su estancia en París, pues le agrada sobremanera permanecer allí, y es ya casi tan parisiense como el rey Leopoldo de Bélgica. Diariamente ha efectuado largos paseos por el Bosque de Bolonia y ha permanecido horas enteras en el Prado Catalán, pequeño oasis situado en el centro del Bosque, al cual no llegan los carruajes ni el ruido; allí el Shah se entretiene viendo como fotografaban a las personas de su séquito, sentadas según la moda oriental; después permitía, sonriendo, que le fotografaran los aficionados, y conversaba paternalmente con los niños que jugaban sobre la yerba. El Shah se ha sentido varias veces molestado por los fuertes calores; pero, como aquí los mismos duran poco, no se ha pasado en preservarse de ellos, y así no ha sido posible ofrecer al Shah palacios de gruesos muros adornados con frescas lozas, ni surtidores que conserven en las inmensas salas un fresco agradable.

Antes de salir de París, el soberano oriental ha podido visitar la Exposición anual de mobiliario, instalada en el Gran Palacio. No es completa ni mucho menos; sin embargo, véase en ella objetos muy hermosos. El Shah ha hecho numerosos encargos para que se le envíen a su país trabajos muy notables.

El rey de Italia

El jueves último circuló en Roma con extraordinaria rapidez la noticia de que el rey Víctor Manuel había muerto ó que se encontraba moribundo, ó consecuencia de un accidente ocurrido mientras efectuaba una excursión en automóvil. Todavía se desconoce el origen de la noticia y el objeto que con ella se perseguía. En los primeros momentos se creyó que se trataba de una jugada de Bolsa; pero precisamente la noticia sípuse en la Bolsa cuando ya no se efectuaban operaciones. No es fácil que se trate de una broma de mal género, entre otros motivos porque resultaría muy peligrosa para su autor, y que le expondría a sufrir cinco años de reclusión y a tener que pagar 1.000 francos de multa.

¿Se trata de un equívoco? Se ha dicho que la circunstancia de haber regresado a Turín un automóvil real, sin el rey y solamente con el conductor, pudo motivarlo. Pero, prescindiendo de la poca consistencia de esta deducción, se ha dado el caso de que el equívoco no ha tenido su origen en Turín, esto es, en la ciudad no lejos de la cual reside el Rey estos días, sino que el rumor acerca de esto se propagó en Roma, cuando en aquella población nada se sabía del asunto.

Todo esto ha hecho que la policía trabajara activamente para averiguar quién ha sido el que propaló la noticia; sus sospechas han recaído en un *reporter* de un diario de Roma, pero éste se ha excusado fácilmente.

La industria azafrañera

Durante el primer semestre del corriente año ha aumentado considerablemente la exportación del azafrán, como demuestran las siguientes cifras:

Mientras en 1903 y 1904 vendimos al extranjero unos 27.000 kilos, valorados en 2.70 millones de pesetas, este año la exportación acusa un aumento de 18.000 kilos, lo que representa una ganancia de 1.900.000 pesetas.

Aparte de que la cosecha no ha sido escasa, el origen de esta indudable mejora está en la crisis azafrañera porque actualmente atraviesa Francia, en donde, excepto en la región de Gatinnais, la producción ha sido muy escasa.

Algunos diputados franceses gestionan del Gobierno que cuando las Cámaras reanuden sus sesiones presente un proyecto estableciendo la elevación de los derechos arancelarios, para proteger el cultivo del azafrán.

LOS TIPÓGRAFOS DE VIGO

La huelga de los tipógrafos en la industriosa ciudad gallega ha adquirido estado crónico.

Continuó n llegando tipógrafos forasteros en busca de colocación.

La autoridad adopta todo género de precauciones para evitar que sean objeto de alguna agresión por parte de los huelguistas.

El tipógrafo madrileño, Manuel Rodríguez, brutalmente herido de una pedrada, sigue mejorando.

Ha podido incorporarse sobre el lecho y sufrir una cura muy dolorosa.

Los huelguistas no ceden en su actitud de violencia y cometen coacciones con los *squiroles*.

El martes, a la llegada del tren mixto, se reunió en el vestíbulo de la estación del ferrocarril un grupo bastante numeroso de obreros de distintos oficios, que haciendo causa común con los tipógrafos, fueron a aquel lugar con propósito de ejercer coacción sobre los cajistas forasteros que iban a ejercer su profesión en la ciudad.

A fin de que estos pudiesen penetrar libremente y sin molestia de ningún género en la población, la Guardia municipal y la Guardia civil que habían concurrido a la estación, invitaron a los del grupo a que abandonasen aquel lugar.

Resistieron a ello los obreros, y entonces las referidas fuerzas detuvieron a 17, que fueron conducidos por los municipales a la prevención.

Entre los detenidos había canteros, albañiles, carpinteros y de otros oficios.

El Juzgado continúa practicando diligencias en esclarecimiento del atentado cometido el domingo y demás hechos criminales que los huelguistas han llevado a cabo.

De los 29 huelguistas detenidos con motivo de aquellos sucesos, han sido puestos en libertad 20, de los cuales no resultó cargo alguno.

ALTOS MANDOS EN FRANCIA

M. Bertheaux, ministro de la Guerra en Francia, político con ribetes socialistas, acaba de hacer una combinación de altos puestos militares, que está dando juego en la República vecina, más que por tratarse de los puestos más importantes del ejército, por figurar en ella el famoso general Peigné, que el año pasado, hallándose al frente del IX cuerpo, estuvo metido en los asuntos de delación, valiéndose de las fichas que le daba la masonería, estando al habla y tomando consejo del secretario del Gran Oriente, M. de Vandecard, y estropeando con castigos y postergaciones a jefes y oficiales brillantísimos, por el sólo delito de ir a misa ó de enviar sus hijos a los colegios de jesuitas.

El general Peigné no vuelve a mando tan importante como el de un cuerpo de ejército; pero se le reintegra en la actividad, colocándole en el Comité técnico de Artillería. Y esto es lo que molesta a muchos elementos conservadores de la República y de las derechas monárquicas, siquiera Mr. Bertheaux haya decretado, como compensación, la vuelta a activo también de los generales Ambois de Nonancourt y Larbout, mezclados a su vez, aunque desde opuesto punto de vista, en la cosa política.

Cuantos elementos sintieron indignación hacia los malos patriotas que llevaron la política al seno del ejército, empleando medios tan censurables como los de la delación, argumentan de esta suerte, al ver la vuelta al servicio activo del general Peigné: ¿Se hace lo mismo, esto es, se reintegra en sus derechos a la serie de jefes y oficiales que dicho general postergó injustamente al castigarlos por fichas enviadas por los masones que en la sombra espiaban los actos privados de la oficialidad?

En la combinación, deja el alto puesto de jefe de Estado Mayor del ejército, por pasar al Consejo Superior de la Guerra, el general Pedersen, sustituyéndole el general Brun, director de la Escuela Superior de Guerra.

El general Brun, que sube a tan eminente puesto como es el de la jefatura del Estado Mayor del ejército, es joven, pues tiene cincuenta y seis años; procede de la Politécnica, sirviendo en artillería y haciendo la famosa campaña en el primer regimiento, asistiendo a las grandes batallas en derredor de Metz en Agosto de 1870. Hecho prisionero, volvió, luego de ser canjeado, a sus estudios en la escuela de aplicación.

Sirvió después en la Escuela de Pirotécnica y en la manufactura de armas de Tulle, pasando en 1877 a la Escuela Superior de Guerra, en la que obtuvo con notas altas el *brevet*.

Luego de servir en el Estado Mayor del 5.^o cuerpo, desempeñó durante varios años la cátedra de táctica aplicada en la Escuela, a la que volvió nuevamente en el empleo de teniente coronel.

Ha mandado el 4.^o regimiento y desempeñó la subjefatura del Estado Mayor general, pasando, ya como general, a dirigir la Escuela Superior de Guerra, en cuyo difícil puesto le ha sustituido.

El general Pedersen, llamado, como miembro del Consejo Superior de la Guerra, a mandar ejército en campaña, procede de Saint-Cyr, habiendo hecho después un estudio en la Escuela de Estado Mayor, antes de la caída del segundo Imperio.

Hizo la guerra del 70, con gran lucimiento y valor, lo mismo en los Estados Mayores que en las tropas combatientes.

Después de la catástrofe, hizo su carrera en el Estado Mayor, mandando como coronel el 93 regimiento de infantería. Es divisionario desde 1902 y desempeñaba las altas funciones de jefe de Estado Mayor del ejército desde 1902.

Es un entendimiento incansable y muy inclinado en la verdadera dirección de las altas cuestiones militares. Como fué, durante ocho años, segundo jefe de Estado Mayor en el 4.^o cuerpo, establecido en la frontera del Este, conoce el territorio muy bien, pues es de los que entienden que, a ser posible, un general y los Estados Mayores, deben conocer el terreno *de visu*, por cuanto los planos, por excelentes que sean, nunca dan la idea real del suelo, con sus relieves y condiciones.

Tiene hechos varios trabajos notables que le han valido más de una recompensa, granjeándose la estimación de sus compatriotas, que ven en él el modelo de los generales modernos, separados de todo manejo político, estudiosos, muy cultos, trabajador y con espíritu amplio y práctico, cual lo exige la vida actual y las necesidades de la guerra, tan distintas de las de los viejos tiempos.

LA REGENCIA DE SUECIA

Un decreto del rey Oscar

A causa de su enfermedad, el rey Oscar de Suecia ha tenido que abandonar los asuntos del Estado para buscar algún reposo.

En su consecuencia ha firmado el siguiente decreto:

«Me veo obligado a seguir los consejos de mi médico y de dirigirme a un balneario para descansar y vivir al aire libre durante algún tiempo.»

Espero así, con la ayuda de Dios, restablecer mi salud y mis fuerzas después del período que acabo de atravesar, tan exigente para el cuerpo como para el espíritu por las preocupaciones de estos últimos meses.

En su consecuencia he encargado del gobierno, durante este tiempo a mi hijo, el príncipe heredero.

Antes de dejar la capital, tengo que expresar mi reconocimiento, que ya otras veces he testimoniado, a mi pueblo sueco.

No tengo palabras para expresar cuán profundamente han llegado a mi corazón las numerosas pruebas de adhesión y simpatía que de todas partes he recibido, las cuales han contribuido a consolarme de la pena que me ha producido el alejamiento de un pueblo que yo había deseado de todo corazón unir a mi pueblo sueco por lazos de fraternal cariño.

Oscar.

Contra la ley de alcoholes

El Sindicato Nacional de Viticultores y Fabricantes de licores y aguardientes y alcohol de vino y orujo ha dirigido a todos sus agremiados una circular con las siguientes conclusiones:

1.^o Que dentro del mes en curso se dirijan solicitudes al jefe del Gobierno pidiendo la reforma radical de la ley sobre la base de un impuesto único y tolerable y la libertad de trabajo.

2.^o Que se influya eficazmente en el cuerpo electoral, a fin de que los viticultores y los fabricantes de alcohol y sus derivados, cuenten en las Cortes futuras con buen número de representantes que contraigan el compromiso de sustituir la ley de 19 de Julio de 1904 por otra más humana.

3.^o Que se procure por todos los medios posibles preparar el envío a Madrid de comisiones numerosas, en la fecha que oportunamente señalará este Sindicato, la que habrá de coincidir, probablemente, con la constitución de las Cámaras legislativas, al objeto de liberar la última y decisiva batalla en favor de las aspiraciones de los industriales *alcoholes*.

AYUNTAMIENTO DE MADRID

La sesión de hoy

A las once menos cuarto declaró abierta la sesión el Sr. Vincenti, y leída y aprobada el acta de la anterior, el Concejo se dió por enterado de los asuntos puestos al despacho de oficio, entrándose inmediatamente en el orden del día.

Varios asuntos

Figuraban en éste, entre otros varios, los siguientes dictámenes, que fueron aprobados:

Proponiendo la concesión de licencia para construir casas en las calles de Luisa Fernanda, Jerónimo Lorente, Navaoarrada, Tenerife y paseo de la Castellana, y la demolición por rutina de la casa número 12 de la calle de San Bernardo.

Designando el centro de la plaza de San Marcel para la instalación de la estatua que ha de erigirse al general Martínez Campos.

Proponiendo la instalación del alumbrado incandescente de gas en la calle de Ferraz, hasta la del marqués de Urquijo, y en las de Olózaga, la Concordia y Villalar.

Fué retirado, como de costumbre cuando se trata de asuntos de esta naturaleza, un dictamen proponiendo informar favorablemente un proyecto de tranvía eléctrico desde la Gorieta de Atocha al paseo de los Pontones por los de Santa María de la Cabeza, Canal, Yserías e Imperial.

Quedó sobre la mesa, entre otros, un dictamen en que se propone la concesión de licencia para construir un edificio destinado a estable de vacas en el paseo de Rosales.

El Teatro Español

En la adición al orden del día, figuraba una comunicación del Gobierno civil, en la que el gobernador se declara incompetente para resolver por sí los recursos de alzada interpuestos contra la adjudicación del teatro Español.

El Sr. Ruiz Jiménez declara en la comunicación, que dichos recursos deben ser resueltos por el ministro de la Gobernación, y hasta tanto concedo al Municipio la facultad de prorrogar hasta fin de año el contrato de arriendo actual al Sr. Díaz de Mendoza.

El Sr. Cortinas, en nombre de la comisión de Espectáculos, hace historia del asunto, manifestando que para evitar que el teatro no pueda abrirse en época debida y que se crea un verdadero conflicto, se debe conceder al alcalde un voto de confianza para que gestione del ministro de la Gobernación que sean resueltos en seguida los recursos pendientes.

El Sr. Morayta, abandonando su primitivo criterio, sostiene que el asunto debe pasar a nuevo estudio de la comisión para que ésta resuelva si sería conveniente volver sobre el acuerdo tomado y sacar a concurso el teatro.

Se opone a ello el Sr. Cortinas, que hace un caluroso elogio de la compañía Guerrero-Mendoza, y termina el debate ofreciendo el alcalde gestionar del ministro la inmediata resolución de los recursos.

El agua en los Cuatro Caminos

El Sr. Gálvez Holguín combate el dictamen de la comisión de Obras, en que se propone conceder a la casa Morgan y Elliot la elevación del agua por medio de la electricidad en los barrios de los Cuatro Caminos, la Prosperidad y la Guindalera.

Sostiene el Sr. Gálvez que la proposición presentada por la Compañía gasificadora industrial es más económica y conveniente que la de la casa Morgan.

El Sr. Quirós, ponente en el asunto, afirma que la economía que ofrece la Compañía citada no compensa en modo alguno las ventajas ofrecidas por la casa Morgan, y sostiene además que la Gasificadora podrá ser una esperanza, pero por carecer de tendido de cables y hasta de la licencia de instalación, lo sería muy difícil en plazo breve prestar el servicio que ofrece.

Interviene el Sr. Ovído para manifestar que la elevación del agua en la Prosperidad y la Guindalera, es, actualmente, milagrosa, y á fin de evitar una cuestión de orden público, debe solucionarse el asunto á la mayor brevedad.

Afirma que la economía que ofrece la compañía Gasificadora es de 8.000 pesetas anuales, y en cambio, el gasto actual de carbón para las máquinas es de 9.000 pesetas, y que, por consiguiente, conviene aceptar la proposición de la casa Morgan, que tendrá aplicación inmediatamente, reduciendo infinitamente el gasto citado.

La discusión toma tonos hirvientes. El Sr. Gálvez Holguín insiste tenazmente en su defensa de la Gasificadora; los demás concejales la rebatan con energía, y en medio de la confusión que se produce se oye al Sr. Pró afirmar en tono muy tranquilo que se está discutiendo de mala fe y que votar en contra del dictamen sería una inmoralidad.

No obstante la dureza de tales frases, ningún concejal protesta de ellas.

Sumetido á votación nominal, se aprueba el dictamen por 14 votos contra 2, de los Sres. Gálvez y Díez (D. Pedro).

¿Qué se come en Madrid?

Antes de terminar la sesión, el Sr. Fischer hizo una interesante denuncia. Al empezar á regir la ley del impuesto sobre los alcoholés, hubo que suprimir el pago de derechos de consumos de los trigos y harinas; pero no se tuvo en cuenta en el primer momento que dentro de tales epígrafes se hallaban incluidos, entre otros artículos, las legumbres secas, en las que se comprenden las lentejas y las judías.

Al reclamar posteriormente el Concejo que el arrendatario debería pagar por tales artículos,

puesto que no estaban exceptuados por la ley del abono de derechos, dicho arrendatario dió como tipo la cifra en kilos correspondiente á un mes, y la comisión de Consumos, multiplicando por 12, que es el número de meses que tiene el año, obtuvo la cifra de 621.120 kilos de judías y lentejas introducidos en Madrid en el plazo citado; pero haciendo constar que la cifra era un poco exagerada, puesto que en los meses de verano disminuye el consumo.

Si se hace una pequeña operación resultará, como afirmaba muy bien el Sr. Fischer, que teniendo nuestra capital unos 600.000 habitantes, resulta que cada uno de ellos consume en un año medio kilo de judías y medio de lentejas, no obstante ser el alimento más usual de la clase baja y aun de la media.

Añadió el Sr. Fischer que el arrendatario sólo ha pagado al Municipio por tal concepto 17.701 pesetas; que nada ha abonado por introducción de semillas al natural, paja corta y otros varios artículos, y que en el Concejo no existían datos anteriores á la época del arriendo por donde se pueda calcular lo que ahora se debería percibir por todos esos conceptos.

El alcalde contestó al Sr. Fischer que su información sobre los consumos pasaría á la comisión, para evitar en el nuevo arriendo tales abusos; pero el Sr. Fischer replicó que su denuncia no era sólo para tenerla en cuenta en el próximo arriendo, sino para exigir responsabilidades en el actual.

También denunció el Sr. Fischer que el Nuevo Teatro no ha pagado aun los derechos de licencia, contra lo dispuesto por la ley, y acto seguido se levantó la sesión.

MONEDEROS FALSOS

Desde hace varios días venían circulando en Jerez bastantes monedas falsas, y en cuanto tuvo noticias de ello el jefe de la Guardia municipal, señor González, empezó á practicar las averiguaciones necesarias para descubrir á las personas que se dedicaban á ponerlas en circulación.

El citado jefe tenía sospechas de que el propietario de una de las rifas situadas en la feria era una de ellas, y en la noche del martes, á primera hora, se trasladó á dicho lugar y ordenó á sus agentes que detuvieran al dueño del establecimiento, llamado Rafael Pantoja Torres.

Cuando éste era conducido á la prevención, el señor González, que lo seguía vestido de paisano, observó que detrás del detenido marchaba otro individuo, el cual, al ver entrar en el Ayuntamiento al Pantoja, salió corriendo, y acto seguido el jefe de la Guardia ordenó á una pareja lo persiguieran hasta detenerlo.

El primero de los detenidos, fué llevado á su casa con objeto de practicar un registro.

Como ésta estaba cerrada, se trasladaron al domicilio del otro.

Cuando esto sucedía, se presentó en la prevención, preguntando por su hijo, la madre del Pantoja, la cual quedó también detenida, recogiendo-se la llave de sus habitaciones para hoy registrarlas.

La Amelia Pantoja fué trasladada á la prevención después de practicar un registro en su domicilio, en el cual se encontraron bastantes monedas falsas.

Todos los individuos detenidos, que constituyen una familia, son vecinos de Cádiz.

EL SR. URZAIZ

Nuestro colega La Concordia, de Vigo, dice: «El exministro de Hacienda está recibiendo, desde su llegada de Madrid, gran número de visitas.

En Nigrán estuvo á saludarle una comisión del Ayuntamiento de Ondomar, presidida por el alcalde D. Angel Pazos, quien hace unos días se encargó de dicho puesto, después de larga detención que le tuvo alejado de los asuntos municipales desde el mes de Octubre.

A los concejales se unieron muchos vecinos del mismo punto, formando una nutrida representación.»

EL VERANEO

Han salido:

Para San Sebastián, la marquesa viuda de los Salados, el diputado á Cortes D. Jesús Casanova, D. Manuel Gomeñiz, los señores de Laguna, don Cándido Lara y el Sr. Trillo.

Para Santander, D. Juan Villanueva y señora.

Para Gijón, el conde de Guernes.

Para la Coruña, el Sr. Valdés.

Para Arcechevala, la marquesa de la Coquilla.

Para Avila, el marqués de la Regalía y el conde de Lórdia.

Para Guadarrama, el Sr. Camargo.

Para Bilbao, el Sr. Sánchez Novoa y D. Justo Zorrilla.

VIDA TEATRAL

Provincias

BILBAO.—El próximo sábado debutará en el teatro Arriaga la compañía del teatro Español de Madrid.

La compañía se encuentra ya en aquella capital, excepto María Guerrero y Fernando Mendoza, que hacen el viaje en automóvil.

BARCELONA.—El teatro Principal de esta capital ha sido arrendado al artista D. Luis Graner, el cual se propone, entre otros planes, organizar en dicho coliseo una serie de representaciones en catalán, contratando al efecto una compañía compuesta de distinguidos actores catalanes.

ALICANTE.—La compañía que dirige el primer actor Sr. Casals, ha estrenado en el Teatro de Ve-

rano de esta capital, la zarzuela de Jackson Veyán, música del maestro Valverde, titulada La Marina Juana.

La obra gustó mucho, y los actores recibieron muchos aplausos.

La cebra domesticada

En 1863 se pensó en utilizar las cebras como animal de silla, tiro y carga para aprovechar el gran número (50.000) que de ellas existe en la colonia alemana del Africa del Sur, considerándose factible su doma, á pesar de sus salvajes instintos. Los ensayos efectuados dieron buen resultado, y en la actualidad se emplean con ventaja en los servicios militares. Como animal de silla ha resultado con excelentes condiciones, siendo conveniente para todos los servicios de la caballería y muy resistente á la fatiga.

Para domarlas se sigue el siguiente procedimiento: Se empieza por reunir las cebras en manadas de 200; cuando pasa algún tiempo se van amarrando las más tranquilas, las que separadas entre sí, se ponen en las cuerdas junto á asnos, con objeto de que éstos las comuniquen su tranquilidad natural. Cuando las cebras están mansas se empieza su doma; en ésta cada cebra está constantemente acompañada por un asno.

La candidatura de Madrid

Cuando regrese el Sr. Montero Ríos, conferenciará con el ministro de la Gobernación para acordar la candidatura ministerial por Madrid.

Esta, según se dice, la formarán los señores Maltrana, Zaldo (D. Bruno), Fiseowich y Muniesa (D. Sabas).

GACETA DE MADRID

SUMARIO.—11 de Agosto de 1905.

Presidencia.—Real decreto resolutorio de una competencia de jurisdicción.

Guerra.—Reales decretos concediendo la gran cruz de San Hermenegildo á los generales de brigada D. José Bermejo Llop y D. Ricardo Nicolau San Bartolomé.

Real orden disponiendo que el plazo para la redención á metálico del servicio ordinario de guarnición para los reclutas del reemplazo de 1905 sea desde 1.º de Agosto hasta 31 de Enero de 1906.

Marina.—Real orden declarando pensionada la cruz de tercera clase concedida al capitán de navío D. Emilio Barrera por real orden de 24 de Enero último.

Hacienda.—Real orden disponiendo se recuerde á los delegados de Hacienda el estricto cumplimiento de la real orden de 9 de Diciembre último sobre la recaudación del impuesto del 10 p. 100 por consumo de luz.

Gobernación.—Real orden disponiendo que en los establecimientos balnearios haya un archivo oficial á cargo del médico respectivo donde se guarden los libros que menciona el reglamento de baños.

Otra concediendo á D. Joaquín María Aleixandre un premio de primera clase por su memoria quinquenal del establecimiento balneario de San Telmo.

Otra disponiendo que de las 141 plazas de Médicos titulares asignadas al distrito universitario de Sevilla, lo sean 71 al de Cádiz y 70 al de Sevilla.

Otra modificando el plan general de ensanche de la ciudad de Valencia en la forma solicitada por su Ayuntamiento.

Otra autorizando á la Comunidad de Padres dominicos de Valencia para la reforma del patio central de una manzana situada en el ensanche de dicha ciudad.

Otra encargando á las autoridades de las poblaciones en que se insalnan los enviados científicos extranjeros que vienen á nuestro país á estudiar el eclipse solar se les guarde toda suerte de respetos y consideraciones, facilitándoles los auxilios que precisen.

Administración central.—Gracia y Justicia.

Dirección general de Prisiones.—Subastas para contratar el suministro de víveres para los correccionales en las Prisiones de Burgos, Chinchilla y Puerto de Santa María.

Marina.—Dirección de Hidrografía.—Aviso á los navegantes.

Hacienda.—Subsecretaría.—Anunciando haber sido nombrado oficial de primera clase, tenedor de libros de la Intervención de Hacienda de la provincia de Canarias, D. Francisco Alfonso Ravilla y Revilla.

Dirección general del Tesoro público.—Noticia de los pueblos y administraciones donde han caído en suerte los premios mayores correspondientes al sorteo de la Lotería Nacional verificado el día de ayer.

Dirección general de la Deuda y Clases pasivas.—Extravío de una inscripción del 3 por 100 diferido transferible.

Temperatura en Madrid

El termómetro del Sr. Aramburo, calle del Príncipe, 12, marcaba lo siguiente: A las ocho de la mañana, 21º sobre 0. A las doce de la tarde, 31º sobre 0. A las cuatro, 28º sobre 0. La máxima fué de 32º sobre 0. La mínima de 18º sobre 0. El barómetro marca 712 mm.—Buen tiempo.

Información telegráfica

EXTRANJERO

Las conferencias de la paz La indemnización disfrazada

New-York 10.

El periódico World declara que Mr. Witte y sus colaboradores buscan la forma de que Rusia abone una determinada cantidad, sin que parezca que lo hace á título de indemnización.

Telegrama del Zar

Portsmouth 10.

Se asegura que el Zar ha telegrafiado á mister Witte prohibiéndole acepte condición humilladora alguna, puesto que los rusos son actualmente partidarios de la guerra á todo trance.

Las credenciales de los plenipotenciarios

Portsmouth 11.

Las cartas credenciales de Mr. Witte estipulan que el Zar está obligado á sancionar todas las condiciones que los plenipotenciarios acepten, pero el Mikado señala por su parte que todo acuerdo que se tome deberá ser sometido á su examen; en su consecuencia, el plenipotenciario ruso mandará hoy una nota á Komura, manifestándole que se reserva igualmente el derecho de presentar los acuerdos á la aprobación del emperador.

Las proposiciones del Japón

Portsmouth (Estados Unidos) 10.

El representante japonés ha presentado hoy por escrito á M. Witte las proposiciones del Mikado. La conferencia se ha aplazado para dar tiempo á los rusos á que estudien las condiciones que les han sido presentadas. El representante ruso deberá contestar, también por escrito, lo más pronto posible.—Fabra.

Declaraciones de un agregado

Portsmouth 11.

El agregado japonés Tagaongi cree que el gobierno japonés pedirá la inmediata evacuación de la Manchuria y la cesión de la isla Sakhaline y del puerto de Vladivostok; la indemnización metálica se elevará á la respetable suma de 5.000 millones de francos. No obstante opina que ésta podrá ser rebajada, caso sea éste el único punto de desacuerdo.

Komura y Takaiira presentan sus peticiones en firme, y el agregado Tagaongi cree que Rusia tendrá que ceder.

Examinando las proposiciones

Portsmouth 11.

Los plenipotenciarios rusos han destinado la tarde á examinar las condiciones de paz presentadas por los japoneses.

Se cree que Mr. Witte recibirá hoy la contestación del Zar á la comunicación de dichas condiciones.

El lunes será entregada la respuesta de los rusos. Hasta entonces los plenipotenciarios no celebrarán reunión alguna.

Exigencias del Japón

Londres 11.

Al Daily Chronicle le dicen de Nueva York que además de las condiciones que hemos citado en anterior telegrama, el Japón reclama la cesión del ferrocarril de Karbin á Puerto Arturo, el reconocimiento de la influencia japonesa en Corea y de la puerta abierta en la Manchuria y la rendición de los buques rusos que se hallan actualmente en Shanghai, Filipinas y San Francisco.

Portsmouth 11 (Estados Unidos.)

Las principales peticiones de los japoneses para firmar el tratado de paz, son: reembolso de los gastos que les ha originado la guerra y cesión de la isla Sakhaline, condiciones éstas que evitan el que sea empleada la palabra indemnización.

Las demás proposiciones consisten en la cesión de Liao-Tung; evacuación de la Manchuria; reintegración á China de cuantos privilegios ésta haya concedido á los rusos; reconocimiento de la «puerta abierta»; cesión del ferrocarril que se extiende al Sur de Kharbin; concesión al Japón del derecho de pesca por todo el litoral ruso al Norte de Vladivostok; abandono de los barcos rusos internados en puertos neutros, y, por fin, limitación de las fuerzas navales rusas en Extremo Oriente.—Fabra.

Rusia transigente

New-York 11.

Según la Tribuna, Rusia se halla dispuesta á pagar una indemnización razonable, y ha tomado ya las necesarias medidas para procurar-se los fondos precisos.

Escuadra francesa en Inglaterra

La recepción en «Guildhall»

Londres 10.

La recepción de los oficiales franceses en el

Guildhall por el lord mayor y el City-Council ha resultado muy brillante al par que cordialísima.

Durante el almuerzo el lord mayor ha pronunciado un toast brindando por la Marina francesa y expresando á sus huéspedes los sentimientos de cariñoso entusiasmo de los ingleses.

La contestación del almirante Caillard ha originado un indescribible entusiasmo.

Terminado el banquete, los marinos franceses se han dirigido á la embajada, en medio de las aclamaciones de una inmensa muchedumbre.

Lluvo copiosamente.

Sin embargo, la muchedumbre no se ha dispersado y sigue á los marinos franceses poseída del mayor entusiasmo.

Un banquete

Londres 11.

Lord Lansdowne ofreció anoche un banquete á los oficiales de la Marina francesa. No se pronunció ningún discurso.

El alcalde de Portsmouth

Portsmouth (Inglaterra) 11.

El alcalde ha obsequiado un lunch á los marinos de la escuadra francesa, durante el cual se hicieron votos de amistad entre ambos países. Han brindado el alcalde y el almirante Leygue.

Otro almuerzo en Guildhall

Londres 11.

Los marineros y suboficiales de marinería franceses han asistido á Guildhall, donde se les ha obsequiado con un almuerzo.

En todo el trayecto son objeto de repetidas aclamaciones.

MARRUECOS

El Sultán propicio á las reformas

Paris 11.

El Echo de Paris publica una interview con el Sultán de Marruecos, en la cual ha reconocido la utilidad de las reformas que el Maghzen y la mayoría del pueblo aceptarán; pero que es preciso obrar con paciencia y método para vencer las dificultades. Está dispuesto á admitir los consejos de las potencias, especialmente los de Francia, su vecina y amiga.

El Sultán estima, además, que las reformas más urgentes son las del ejército y de la Hacienda.

La seguridad en Marruecos

Londres 11.

El Daily Mail recibe de Tánger un telegrama diciendo que exceptuando el camino de Mogador, todas las vías de comunicación que conducen á Marrakesh, son muy peligrosas, pues numerosas caravanas han sido ya detenidas y saqueadas por los bandidos.

Revolución en Rusia

Desórdenes y asesinatos

Varsovia 10.

Esta tarde M. Meyer, jefe de división de maquinistas en el ferrocarril del Vistula, ha sido víctima de un asesinato.

El agresor ha huido.

Tres agentes de policía y un mozo de café han sido heridos de gravedad á tiros de revólver, disparados por varios desconocidos.—Fabra.

Clausura del Parlamento inglés

Discurso del trono

Londres 11.

El Mensaje del rey Eduardo, leído en la sesión de clausura del Parlamento, dice: «Gran satisfacción me ha causado el recibir á S. M. el Rey D. Alfonso.

La estancia del monarca español en Inglaterra estoy seguro que ha de servir para robustecer las cordiales relaciones que existen hace ya tanto tiempo entre el Reino Unido y la nación española.

Las potencias signatarias del convenio de Madrid en 1880 han sido invitadas por el Sultán de Marruecos á asistir á una Conferencia cuyo objeto es estudiar el más adecuado medio de introducir en dicho país las reformas de que tanto necesita.

Las bases que se han indicado para los trabajos de la citada asamblea vienen siendo objeto de toda nuestra atención.»

Audiendo en el referido discurso á las relaciones con las demás potencias, declara que siguen siendo muy cordiales, y que su vivo de-

Isabel de Baviera

por ALEJANDRO DUMAS

puesto á las miradas del pueblo, cual si le hubieran quitado las murallas que daban á la calle; en él había una cama colgada y adornada tan ricamente como la que tenía el rey en su palacio de San Pablo, y en esta cama, que figuraba la cama de justicia, estaba echada una joven que representaba á Nuestra Señora Santa Ana.

En torno del castillo habían plantado tantos y tan hermosos árboles verdes, que no parecía sino que había nacido allí un espeso bosque; en él corrían multitud de liebres y conejos, y pájaros de todos colores revoloteaban de rama en rama, dejando al buen pueblo con la boca abierta de admiración, pues no se le alcanzaba cómo podían haberse domesticado hasta tal punto tales animales. La admiración general llegó á su colmo al ver salir de aquel bosque un hermoso ciervo blanco del tamaño de los que tenía el rey en su palacio, tan artísticamente trabajado, que á duras penas lograba uno persuadirse que era obra del hombre, porque movía los ojos, abría la boca y andaba solo, merced al hombre que iba oculto dentro de él.

Tenía los cuernos dorados, y puesta en el cuello una corona, semejante á la corona real; veíase pendiente de su pecho el escudo azul con las tres flores de lis de oro representando las armas del rey de Francia. Erguido y hermoso dirigió el animal hacia la cama de justicia, separó con su pata derecha la espada,

símbolo de aquella, y levantándola en el aire la hizo temblar. No bien había hecho este ademán, cuando se vieron salir por la parte opuesta del bosque un león y un águila, símbolos de la fuerza, que violentamente intentaron apoderarse de la espada; mas no bien se habían dirigido hacia el ciervo, cuando se presentaron 12 jóvenes doncellas, vestidas de blanco, con un rosario en una mano y una espada desnuda en la otra, símbolos de la religión, que, rodeándolo, se pusieron en actitud de defenderlo. En vano intentaron el león y el águila llevar á cabo su empresa, pues vencidos, tuvieron que volverse á ocultar en el bosque. Abriéndose entonces aquel baluarte vivo que defendía la justicia, se dirigió gentilmente el ciervo á echarse de rodillas delante de la reina, quien le acarició con la misma amabilidad con que solía hacerlo con los que el rey tenía en palacio. Mucho gustó, según cuentan, á la reina y á los señores de su comitiva esta invención.

Ya había anochecido, porque el lento paso con que tuvieron que andar y los diferentes espectáculos escaionados en toda la extensión de la carrera, habían retardado mucho la marcha de la comitiva; al fin ya estaba cerca de Nuestra Señora, á donde se dirigía la reina. Restábase tan solo pasar el Puente-au-Change, y á nadie se le ocurría ya que pudiesen haber preparado nada de nuevo, cuando un espectáculo inesperado y maravilloso vino á sorprender á todos. Un hombre se apareció en la veleta de la torre de Nuestra Señora con una antorcha en cada mano, viósele andar por una cuerda tan fina que costaba trabajo el distinguirla, y bajando por encima de los tejados de las casas, como quien se desliza milagrosamente por el aire, vino después de una porción de rodeos y vistosas suertes á colocarse sobre una de las casas contiguas al puente. La

reina le prohibió al verlo que se volviese por donde había bajado, temiendo alguna desgracia; más él sin hacer caso de las tales órdenes, conociendo sin duda la razón por qué habían sido dadas, volvió á subir de espaldas para dar siempre frente á la reina, y de este modo llegó hasta lo alto de la torre de la Catedral y desapareció por una de sus ventanas. La reina preguntó quién era aquel hombre tan ligero y tan diestro, y la contestaron que era un genovés, maestro de toda clase de juegos.

Durante esta última maravilla, un considerable número de mercaderes de pájaros, con una caja llena de gorriones, se habían reunido y colocado en el camino mismo que debía traer la reina; cuando la comitiva llegó á pasar por su lado, abrieron la caja y soltaron los pájaros. Antigua costumbre era esta, que hacía alusión á la esperanza que el pueblo abrigaba siempre de que un nuevo reinado daría vuelo á nuevas libertades: la costumbre se ha perdido, pero la esperanza aún sigue.

El Obispo de París, revestido con mitra y estola, casco y coraza de Nuestro Señor, el cabildo de la Catedral y los diputados de la Universidad, recibieron á la reina en las gradas de la Catedral, agraciándola con el título de hija querida, que le daba el rey por el privilegio de asistir á las coronaciones. Bajóse entonces la reina de la litera, siguieron las damas de su comitiva, los caballeros entregaron sus cabalgaduras á sus pajes y escuderos, y acompañada de los duques de Turéna, de Berry y de Borjoña, entró en la iglesia, precediendo al Obispo y al clero, que habían entonado en alta voz himnos en alabanza á Dios y á la Virgen Santísima.

Al llegar al altar mayor se arrodilló devotamente Isabel, en donde después de haber rezado sus oraciones, regaló á la iglesia de Nues-

tra Señora los cuatro paños de oro y la corona que los ángeles habían colocado sobre su cabeza en la segunda puerta de San Denis. Los señores Juan de la Souverie y Juan de Mervier trajeron para sustituirla otra más hermosa y más rica, semejante á la que el rey usaba cuando se sentaba en el trono.

Cogiéndola entonces el Obispo por la flor de lis que la carraba, y sosteniéndola con la mano los cuatro

seo es que las negociaciones ruso-japonesas logren el establecimiento de una paz tan duradera como honrosa para ambos contendientes.

Noticias varias

Un ciclón

Mezieres 10. Un ciclón de extraordinaria violencia ha arrasado toda la región de los Ardenes y del Mense, ocasionando numerosos accidentes, de los cuales han resultado varias víctimas.

La quiebra de Jaluzot

Los empleados de los almacenes del «Prin-temp», en número de 500, se han reunido ayer tarde, acordando una orden del día en la que se condena al gerente de la casa M. Jaluzot, y reclaman la garantía de las cantidades que tienen depositadas en dicho establecimiento como fianza.

Al propio tiempo han autorizado a la Cámara sindical para que presente una denuncia correspondiente contra dicho señor. Esta se presentará hoy.

Paris 11.

El ministro de Justicia, M. Chaumié, ha recibido esta mañana a una comisión de empleados de las «Grands Magasins du Printemps», que le ha entregado un documento en que se formulan quejas contra el administrador-gerente, M. Jaluzot. El ministro ha prometido a los comisionados transmitir inmediatamente estas quejas a las autoridades judiciales.

Poco después M. Chaumié ha conferenciado con el fiscal general del Gobierno, M. Bulot.

Crucero a flote

Tokio 10. El crucero ruso Varyag, que había sido echado a pique en Chemulpo, ha quedado puesto a flote.

Huelga tumultuosa

Montevideo 11. Telegrafían al Times desde Montevideo que 800 obreros canteros empleados en las obras del puerto se declararon en huelga, destruyendo la maquinaria de la empresa. El trabajo queda suspendido. Los carpinteros y albañiles se han unido a la huelga. Las industrias relacionadas con la construcción quedan paralizadas.

Vapor correo

Colón 10. El Antonio López, vapor correo de la Compañía Trasatlántica, ha llegado ayer a este puerto, procedente de Porto-Limón.

PROVINCIAS

Noticias varias

Robo de alhajas

Barcelona 11 (4 tarde). La policía ha detenido en Sabadell a Magdalena Masclaus Bonet, la cual se llevó de una casa de la calle de Mendizábal de esta ciudad, en la que servía, 10.000 pesetas en alhajas.

En el momento de la detención se la ocuparon 600 pesetas.

También han sido detenidos tres obreros cerrajeros acusados de ejercer coacciones.—Mencheta.

Las fiestas de la Coruña.—Un carrousel La Coruña 11.

Continúan con gran animación los festejos, favoreciéndolos el espléndido tiempo que hace. En la Plaza de Toros se verificó el animado torneo en el que han tomado parte más de 32 figuras.

Terminó la fiesta con un lucido carrousel, cuya última figura fué formar 32 jinetes a los acordes de la Marcha Real el nombre de D. Alfonso XIII.

El numeroso público que asistió tributó una ovación a los que tomaron parte en este número del programa.

Esta tarde se celebrará el concurso hípico, para el cual se han inscrito muchos militares que se disputarán el premio ofrecido por el Rey.

Se solucionó favorablemente la huelga de obreros ocupados en las obras de la traida de aguas.

Hoy llegará procedente de Madrid el gobernador de esta provincia Sr. Armiñán.

En los círculos políticos se asegura que trae resuelta la cuestión electoral.—Mencheta.

En vísperas del eclipse

Burgos 11. Han llegado algunas comisiones científicas de Europa y América con objeto de estudiar el próximo eclipse de sol; son esperadas otras varias.

Además de los festejos anunciados, se ha acordado celebrar corridas de toros, conciertos musicales y representarán obras teatrales la compañía Guerrero-Mendoza.

El Concurso fotográfico despierta gran interés.—Se disponen numerosos alojamientos para los forasteros.

El Rey en Bilbao

Las regatas

Portugalete 10. El tiempo ha empeorado por la tarde.

Tanto en las estaciones ferroviarias como en los muelles se nota extraordinaria animación, saliendo numerosos trenes y barcos atestados de pasajeros que van a presenciar las regatas.

Los vapores Elcano y España han zarpado, llevando a bordo a las autoridades y al jurado, respectivamente.

Son las tres y cinco; las regatas van a dar principio. El viento arrecia. Una racha violenta vuela el balandro María, propiedad del Rey.

Enormes nubarrones amenazan con chubascos. El público, engañado en sus esperanzas, cree que se van a suspender las pruebas.

Sin embargo, el jurado no juzga que haya motivo suficiente para aplazarlas, dándose, pues, la señal de partida.

Cinco son los concurrentes. He aquí el orden en que han llegado a la meta: 1.º Amelita; 2.º Koran; 3.º Giraldivilla; 4.º Mariposa; 5.º Usca.

Todavía falta conocer las «compensaciones» para saber cuáles de dichas embarcaciones han resultado victoriosas.

El Rey ha presenciado la fiesta desde el Giraldilla.

La copa del Rey ha sido adjudicada a Amelita.

Firma del Rey

Portugalete 11 (2 t.—Urgente). D. Alfonso ha firmado hoy los siguientes decretos:

Agricultura.—Disponiendo que a pesar del decreto del día 2 del actual, podrán servir los funcionarios mayores de sesenta y siete años que al publicarse aquel decreto estuvieran encargados especialmente de la dirección é inspección de una obra, servicio ó comisión especial importante.

Guerra.—Nombrando consejero del Supremo de Guerra y Marina al general de división D. Ignacio Montaner Iraola, actual gobernador militar de Mallorca.

—Idem al general de división D. Higinio Rivera jefe de la quinta división de Valencia.

—Idem gobernador militar de Mallorca al general de división D. Francisco Pérez Clemente, actualmente de cuartel.

—Disponiendo cese en el mando de la sexta división de Alicante el general D. Higinio Rivera.

De Gracia y Justicia.—Admitiendo la renuncia de la Sede de Valencia, para la cual había sido nombrado el P. Nozalada.—Fabra.

Visitas a bordo.—Las regatas Portugalete 11.

El día amaneció muy anublado, desatándose un viento bastante fresco.

A las nueve llegaron de Bilbao el gobernador y el juez de instrucción de Valmaseda, trasladándose con el secretario del ministro de jornada y el teniente de la Guardia civil en Elcano al Giraldiva donde se hallaba una comisión del Sporting Club.

El Rey ha llegado en automóvil a Las Arenas, a las 11:30. Hay divergencias de pareceres sobre si han de suspenderse ó verificarse las regatas, en vista del viento reinante que ofrece peligro para las balandras pequeñas.

El Jurado, por fin, estima que se puede dar la señal de partida, la cual se efectúa a las 12:30.

D. Alfonso presenció las pruebas desde un bote del Cardenal Cisneros.

LA PRODUCCIÓN DE AZUCAR

La Dirección general de Aduanas ha publicado los datos de la producción de las fábricas de azúcar de caña durante el semestre de 1.º de Enero á 31 de Julio de 1905.

Según dichos datos, la caña de azúcar que entró en las fábricas durante ese tiempo fué de kilogramos 309.152.057, 43.120.923 kilogramos más que en la misma época del año 1904.

El azúcar envasado y almacenado durante el último semestre fué de 26.917.639 kilogramos, existiendo una diferencia en la producción en favor de este año de 6.268.909 kilogramos más que en 1904.

Las fábricas que han marchado al frente de la producción azucarera durante el año 1905, fueron las siguientes:

La fábrica de Nuestra Señora del Rosario, en Saboreña (Almería), que molió 44.520.154 kilogramos de caña, envasando azúcar en cantidad de 3.928.405 kilogramos.

A ésta sigue en producción la de Nuestra Señora del Carmen, en Torre del Mar (Málaga), que trituró 34.922.345 kilogramos de caña, envasando 2.771.291 kilogramos de azúcar.

Las fábricas de Motril (Granada), que son las de Nuestra Señora de las Angustias, Nuestra Señora de Lourdes, Nuestra Señora del Pilar y San José, han envasado y almacenado este año próximamente cada una 1.200.000 kilogramos de azúcar.

LA GRAN VÍA

El alcalde ha rectificado esta mañana la noticia publicada por parte de la prensa, en la que se afirma que el Consejo de Estado ha dado su informe sobre el expediente de la Gran Vía en el sentido de que procede sacar las obras á tercera subasta.

Tal afirmación no es exacta. El Consejo de Estado lo que hace es indicar la conveniencia de que la subasta se celebre, pero reconociendo el derecho del Municipio á conceder las obras libremente á la empresa que considere preferible.

No obstante, el Sr. Vincenti se muestra inclinado á anunciar una tercera y última subasta, y en caso de que ésta quede desierta, como las anteriores, adjudicar las obras á la casa que el Municipio considere en mejores condiciones para su realización.

SUCESOS

Buen parroquiano.—Por denuncia de un camarero del café de Covadonga, fué detenido en la noche último un sujeto llamado Gonzalo Serrano, de veintitrés años, tapicero de oficio.

El sujeto en cuestión pidió un café con tostada, y además de no pagar el consumo, se llevó una cucharilla.

El individuo, en unión de la cucharilla y de siete terrones de azúcar, ha sido puesto á disposición del Juzgado.

Un incendio.—En los muelles que en el Cerro de la Plata tiene la Compañía de gasificación industrial, se declaró ayer tarde un incendio, que pudo ser sofocado pocas horas después, merced á los trabajos del personal obrero de la estación del Mediodía.

Se cree que la causa que originó el fuego fueron las chispas de una locomotora.

Las pérdidas materiales han sido de poca importancia.

Noticias de Agricultura

Por el ministerio de Agricultura se ha nombrado á D. Fernando G. Lecomte para que represente á nuestro país en el Congreso que de las industrias derivadas de la leche se ha de celebrar en París en el próximo mes de Octubre, siendo esta comisión completamente gratuita y honorífica.

Se ha dictado una disposición resolviéndose favorablemente un recurso interpuesto contra un acuerdo del gobernador civil de Alicante, declarándose que, la inserción de anuncios de minas en el Boletín Oficial dispuestos por la autoridad, están exentos de pago.

Accediendo á la pretensión de los agentes de Bolsa, banqueros y corredores de comercio de Madrid, se ha dispuesto que el lunes próximo, 14, no celebre sesión la Bolsa de Madrid, por ser festivos los días 13 y 15 y no haber el 13 contratación oficial en las de París y Londres.

CONSEJO DE MINISTROS

A las cinco y media se han reunido los ministros en Consejo, terminando la reunión poco después de las seis y media y facilitándose la siguiente

Nota oficiosa

Se aprobó el cumplimiento de una sentencia del Tribunal Contencioso-administrativo en pleito sobre indemnizaciones por revisión de los contratos celebrados con algunos fabricantes de azúcares de Granada.

Arriendo de un local para trasladar la elegación de Huesca por estar ruinoso el que ocupa.

Abono de honorarios á los peritos que intervengan por orden judicial en asuntos que no sean militares.

Adquisición por gestión directa de la cal grasa viva para obras de la comandancia de Ingenieros de Algeciras.

Dos indultos de penas leves y uno de prisión mayor.

Proyecto de real decreto unificando en las escalas activa y de reserva los ascensos y amortizaciones.

Crédito para el cable de Canarias.

Un mitin

Mañana, á las diez de la noche, se celebrará en el Frontón Central un mitin organizado por los elementos radicales y en el cual hablarán Joaquín Dicenta y Rodolfo Soriano.

El Sr. Quejana

Encuétrase enfermo de gravedad el distinguido periodista y diputado á Cortes D. Manuel Sáez de Quejana.

Nuevos jefes de policía

El ministro de la Gobernación firmó anoche los nombramientos de jefes de policía de Sevilla, Málaga, Cádiz, Santander, Jaén, Oviedo y Orense.

De regreso

Han regresado á esta corte el subsecretario del ministerio de Estado y el director general de Obras públicas.

Fuente luminosa

En San Sebastián se hacen actualmente ensayos para la instalación de la fuente luminosa, proyectada en años anteriores.

Ahora se han traído los mismos aparatos que sirvieron en París para las fuentes que lucieron durante la Exposición Universal, y se han hecho algunas reformas en las obras subterráneas y en los reflectores de la fuente.

A juzgar por las primeras pruebas, la tentativa parece que tendrá un éxito completo.

Los colores aparecen con intensidad en los chorros de agua y en la cascada central se descomponen mágicamente, produciendo un efecto encantador y admirable.

Administrador de Hacienda

Ha sido nombrado administrador de Hacienda de Fernando Póo, D. Ramón Milón.

El censo de Valladolid

La Junta Central del Censo, accediendo á lo solicitado por la provincia de Valladolid, ha comisionado al oficial de la secretaría de aquella, Sr. Monzonillo y á un escribiente para que practiquen la información que se pedía para comprobar las reclamaciones formuladas respecto á los supuestos errores del censo de Valladolid.

Los funcionarios de la Junta Central llegaron el día 9 á Valladolid, y han comenzado su labor, auxiliados por el Ayuntamiento de la capital.

En favor de Extremadura

Nuevamente han conferenciado hoy los comisionados extremeños con el director general de Obras públicas, habiéndole entregado una nota de las obras de la provincia de Badajoz que consideren necesarias para dar ocupación á los obreros sin trabajo.

Los comisionados han salido hoy, en su mayoría, para sus respectivas localidades.

Para los pobres

Las cantidades ingresadas en el día de ayer para los Asilos de mendigos, son: Como donativos 55 pesetas y como suscripción mensual 24.

Las cédulas en Badajoz

El diputado por Mérida, Sr. Pacheco, ha visitado hoy al ministro de Hacienda para solicitar que se prorrogue durante un mes en la provincia de Badajoz el período voluntario para la adquisición de cédulas personales.

El Sr. Echegaray ofreció atender tal petición.

Balance del día

A juzgar por lo que dice la prensa, y en parte por las declaraciones que se atribuyen al ministro de Hacienda, parece confirmarse la hipótesis de que el Gobierno, alegando la falta de tiempo, para que las Cortes discutan y aprueben antes del 31 de Diciembre un nuevo presupuesto, piensa presentar el mismo que hoy rige con ligeras variantes, consignando luego en leyes especiales su verdadero plan económico.

Nuestro colega El Imparcial, discutiendo hoy sobre este tema, advierte que:

«Para formar unos presupuestos dignos de un gran partido y apropiarlos á las circunstancias gravísimas de nuestro país, no falta primera materia en los ministros ni tampoco á las Cortes: en dos meses puede discutirse todo y de todo; y como sean llevadas á ellas soluciones serias, no querrá nadie merecer la ediosidad pública obstruyendo por simple pesimismo político.»

No sabemos nosotros cuál será en definitiva la resolución del Gobierno, pero á personas afectas á la situación y muy deseosas de que el mayor acierto inspire sus actos, hemos oído reflexiones muy semejantes á las de nuestro colega.

Dicen, con efecto, que constando á todo el mundo las circunstancias en que ha venido al poder el partido liberal, que en modo alguno es responsable de la larga clausura de las Cortes, y de que á tiempo no se haya legalizado la situación económica, no es de presumir que el obstruccionismo de las oposiciones le salga al encuentro desde el primer momento. Sería tan injusto y tan innecesario que no podría prosperar.

Por otra parte, añaden los que así discurren, la experiencia de los últimos años prueba que casi todas las reformas importantes y de alguna trascendencia que los Gobiernos han logrado implantar, han tenido que incluirse en la ley de Presupuestos. La esterilidad de las Cortes, después de votados éstos, ha venido á ser casi completa.

De aquí que, á juicio de los que así se expresan, el prestigio del Gobierno y las esperanzas que en él tiene puestas el país, ganarian mucho con que gallardamente se presentase al Parlamento con un presupuesto suyo, hijo de sus convicciones y de sus compromisos, en el cual se establecieran aquellas reformas, por importantes que fuesen, y aquellas modificaciones esenciales, que constituyen la principal razón de ser de la situación importante.

Hoy ha habido bastante animación en los círculos políticos por saberse que esta tarde, á las cinco, se reunían los ministros en Consejo.

Como no se tenían noticias de esta reunión se han hecho muchos comentarios, que no han podido ser comprobados porque el ministro de la Gobernación, contra su costumbre, no ha recibido á los periodistas, ni siquiera á los candidatos, á pesar de ser hoy uno de los días para ello señalados.

El ministro de Marina, interrogado por algunos periodistas esta mañana, manifestó que desconocía el motivo del Consejo, aunque suponía fuera para el despacho de expedientes, especialmente los referentes al cable de Canarias y á la Gran Vía, informados anteayer por el Consejo de Estado.

Según informes que nos merecen crédito, es

posible que la reunión de los ministros obedezca á ciertos reparos que parece ha manifestado el representante diplomático de Suiza respecto á las negociaciones que con dicha República se siguen para concertar un modus vivendi.

Poco después de las cinco ha comenzado el Consejo.

Al entrar el ministro de Hacienda manifestó que había convocado el Consejo para tratar, entre otros asuntos, del cable de Canarias.

Los demás ministros dijeron que llevaban expedientes de tramite, y el de Estado expresó la sorpresa que la convocatoria le había producido.

Es muy interesante y ofrece particular interés para nosotros el Mensaje del rey de Inglaterra, leído esta tarde en el Parlamento inglés, en el que dedica palabras de afectuosa simpatía á S. M. el Rey de España.

Las noticias relativas á las negociaciones de la paz entre Rusia y Japón, ofrecen hoy verdadero interés, por cuanto comienzan á precisarse las exigencias del vencedor, á ser las que se indican, no hay duda que son proporcionadas á la grandeza de su triunfo.

Después de las seis y media ha terminado el Consejo de ministros, facilitándose á la prensa la Nota oficiosa que publicamos en esta misma plana.

CHARADA

—Ya sé que cuatro una dos (la segunda acentuada) tercera cuatro tercera que ayer compré mi cuñada. —Más que nada, es el color. —Pues fué á gusto de la Inés, que quiere hacerse una bata con amplísima dos tres. —Será para andar por casa, porque si no ¡qué demonio! ¡bata de color de todo!... la llevan á un manicomio.

L. Fernández Rodríguez. (La solución mañana.)

Solución á la charada anterior

A MAÑERA DO

VINO TONICO FOSFATADO del Dr. Madariaga, que por sus notables virtudes reconstituyentes ha conquistado rápidamente el favor de cuantos médicos lo han ensayado, se emplea con éxito contra la anemia y la neuropatía, y estados de debilidad en general, siendo utilísimo para abreviar las convalecencias y como cordial para vigorizar y sostener las fuerzas de los ancianos.—Botella, 3 pesetas.—Plaza de la Independencia, 10, Madrid, y principales farmacias de España.

PARA BARCELONA Directamente y sin escalas, saldrá del puerto de Almería los 7, 16 y 23 de cada mes el vapor VELARDE admitiendo pasajeros y mercancías facturadas desde Almería, Granada, Linares y demás estaciones del ferrocarril del Sur de España.—Consiguatario en Almería: Sres. Verdejo Hermanos.

CULTOS Santo de mañana.—Santas Clara, virgen y fundadora y Felicitísima, virgen, y Santos Macario, Julián y Aniceto, mártires. Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la Iglesia de religiosas Descalzas Reales, donde se celebrará fiesta á Santa Clara: á las diez habrá misa mayor con sermón que predicará un P. Franciscano, y por la tarde ejercicios, completas y reserva. En la parroquia de Nuestra Señora de los Dolores misa cantada á las nueve en honor de su Titular, y al anochecer rosario y Salva. En San José continúa la novena á Nuestra Señora de la Paloma, predicando D. Rafael Cuesta. En la Iglesia de San Pedro (calle del Nunco), continúa la novena á San Roque, predicando al anochecer D. Vicente Casanova. En las religiosas de San Plácido (en las Saleras del pazo de Santa Engracia), sigue también la novena á San Roque, con misa mayor á las diez, y por la tarde, después del rosario, predicará el padre Bonifacio Sánchez. Fiesta de la Corte de María.—Nuestra Señora del Pilar en San Ildefonso, San Andrés, Escuelas del Pilar en San Ildefonso, San Andrés, Escuelas Pías de San Fernando ó de Capacavana en San José.

Funciones para mañana RECREO SALAMANCA.—Ayala, 1, Castellana, 10. —Espectáculo de tarde: patines, cinematógrafo, etc. —Jueves, tómbola infantil; miércoles, sábados y domingos, concierto en el Jardín. RECIBO A REVELLÉS.—(Ferrás, 29).—Grandes atractivos.—Cinematógrafo con interesantes vistas de actualidad, patines, etc.—Los jueves, tómbola. IMPRENTA DE EL CORREO

BOLSA Cotización Oficial del 11 de Agosto de 1905

Table with columns: Ultimo cambio anterior, VALORES DEL ESTADO, Cambios de hoy. Includes data for 4 POR 100 PERPETUO and 5 POR 100 AMORTIZABLE.

Table with columns: CAMBIOS SOBRE EL EXTRANJERO, Francos negociados, Libras esterlinas negociadas. Includes data for Paris and London.

Table with columns: Ultimo cambio anterior, VALORES DE SOCIEDADES, Cambios de hoy. Includes data for ACCIONES and OBLIGACIONES.

Pesetas nominales negociadas hoy. Después de la Bolsa. Negociación de Obligaciones del Tesoro. ENFERMEDADES NERVIOSAS. Jarabe Henry Mure. Perfumería Gellé Frères.

ALTOS HORNOS DE VIZCAYA

Sociedad anónima.—Capital social: 52.750.000 pesetas

Fábrica de hierro, acero y hojalata en Baracaldo y Sextao

Lingote al cok de calidad superior para Bessemer y Martin-Siemens.

Hierros pudelados y homogéneos en todas las formas comerciales.

Aceros Bessemer, Siemens-Martin y Tropenas en las dimensiones usuales para el comercio y construcciones.

Carriles Viguelo, pesados y ligeros, para ferrocarriles, minas y otras industrias.

Carriles Phoenix ó Brose para tranvías eléctricos.

Viguería para toda clase de construcciones.

Chapas gruesas y finas.

Construcciones de vigas armadas para puentes y edificios.

Fundición de columnas, calderas para desplatación y otros usos y grandes piezas hasta 20 toneladas.

Fabricación especial de hojalata.

Cubos y baños galvanizados.

Láminas para fábricas de conservas.

Impresión de hojalata para diversas aplicaciones.

Impresión sobre hojalata en tonos colores.

Dirigir toda la correspondencia á

Altos Hornos de Vizcaya.—Bilbao

PATENTE DE INVENCIÓN SAMUEL N. LILLIE

Núm. 14.678

Aparatos de evaporación

Se vende ó cede en explotación.

Se reciben órdenes en:

Madrid, Calle de Génova, n.º 15, 2.º dcha. Madrid

VIÑAS FRANCO-AMERICANAS

Cinuenta y dos variedades de viñas franco-americanas á vender ingertadas sobre los mejores ingertos de aquellos reconocidos.

Los más resistentes á las tierras fuertes, á precios muy reducidos.

Ofrece cien mil pies de viñas de primera clase á diez francos el ciento sobre Riparia y once francos sobre Rupestris.

También vende LA SIN IGUAL, máquina para ingertar, no desarmable y de fácil manejo, haciendo tres especies de ingertos: raja, escarriava ó inglesa.

Precio del tamaño chico, 40 francos.—Id. del grande, 50 id.

Dirigir los pedidos al Sr. Laporte, quia Deschamps 45, Burgo (Francia).

PATENTE DE INVENCIÓN BROWN & MUNSELL

Núm. 22.394

Cuerpos tubulares

Se vende ó cede en explotación.

Se reciben órdenes en:

MADRID, Calle de Génova, 15, 2.º dcha. MADRID

BAÑOS DE ARCHENA

GRANDES REBAJAS EN EL BALNEARIO

DESDE PRIMEROS DE SEPTIEMBRE



Antes y desde los tiempos de Sansón una abundante cabellera ha sido el símbolo de la fuerza del hombre y de la hermosura de la mujer.

El Vigor del Cabello del Dr. AYER.

brillo. Destruye la caspa y devuelve al cabello gris ó marchito su color original!

El Vigor del Cabello del Dr. AYER.

PREPARADO POR

Dr. J. C. AYER & Co., Lowell, Mass., E. U. A.

Medallas de Oro en las Principales Exposiciones Unif. ersales.

El "Argus de la Presse,"

la más antigua agencia de recortes de periódicos ha entrado en el 25.º año de su existencia.

El Argus de la Presse está en relaciones con los periódicos de todo el mundo.

El Argus proporciona diariamente más de 12.000 extractos de periódicos á los representantes más diversos de todos los ramos de la actividad humana.

Escribir 14, rue Drouot, Paris, IX.º

Dirección telegráfica: ACHAMBRE PARIS

LUIS JABOUILLE (Ingeniero)

representante general de casas de comercio y sociedades extranjeras.—Oficinas en Marinha Grande (Portugal).

Agente general exclusivo por Portugal, España y Marruecos, de las casas siguientes:

Máquinas de vapor de todas clases y mecánicas en general. Compañía Franco-Americana en Lesquin—Lille (Francia).

Fundiciones, pequeñas calderas y aparatos especiales.

B. Laconture, en Saint-Quentin (Francia).

Motores á gas, á esencia ó alcohol, para pequeñas industrias. Ch. Schmid, en Bar la Due (Francia).

Aparatos para desfogar tubos á las calderas de vapor. L. Fontaine, en Les Sables d'Olonne (Francia).

Piedras de afilar, para todas las industrias. A. Mortens y F. Debon, en Tubize (Bélgica).

Tapas para pozos y elevadores de agua para todas las profundeidades. L. Jonet y C.º, en Ralsmes-lez Valenciennes.

Exportación, importación, comisión.

Dirigirse á Luis Jabouille, ingeniero en Marinha Grande (Portugal).

Compañía Madrileña de Teléfonos

I—MAYOR—I

TARIFA B

SERVICIO PUBLICO

Las personas no abonadas pueden hacer uso del teléfono para conferencia y expedición de despachos, conforme á la tarifa siguiente:

Por un despacho de 20 palabras..... Ptas. 115

Por cada cinco palabras más ó fracción..... — 010

Por una conferencia de tres minutos ó fracción..... — 030

Por cada copia suplementaria de despacho múltiple..... — 030

SERVICIO DE ABONADOS (1)

Por cada despacho expedido desde su domicilio, que no exceda de 30 palabras..... Ptas. 020

Por cada 30 palabras más ó fracción..... — 025

(1) Para tener derecho á este servicio, es necesario que el abonado haya hecho depósito previamente en la Dirección.

GOTA, REUMATISMO

El COLCHIFLOR, medicamento preparado con las flores frescas del colchico, se presenta en cápsulas exactamente dosificadas y de conservación perfecta, constituyendo el específico más heroico de la Gota y del Reumatismo.—Ensayado en la clientela de varios médicos ilustres, ha dado siempre resultados excelentes y constantes.

DENTINA GARDANO

Elixir y polvos dentíficos, antiséptico de primer orden, insustituible para destruir el sarro, perfumar el aliento, embellecer la dentadura y conservar siempre sana y fresca la boca.

De venta en las buenas perfumerías

Electrolizador Tommasi

Para la preparación de plomo esponjoso aplicable á todos los sistemas de acumuladores.

La gran plasticidad del plomo obtenido facilita su aplicación sobre los electrodos de los acumuladores. Su extremo estado de división le permite transformarse rápidamente en peróxido de plomo, bajo la acción de la corriente eléctrica.

Su precio de costo no excede nunca de DIEZ PESETAS por tonelada con el empleo de este aparato, y aún queda reducido á menos de una CUARTA PARTE si se emplea plomo argentino en su preparación.

Para más detalles, dirigirse á M. Vinceneux, 56, rue de L'Orangerie, Versailles (Seine-et-Oise) ó bien al autor, en París, Avenue de L'Italie, núm. 22.

GRAVES CUESTIONES

¿Qué derechos y obligaciones tengo como padre y como consorte?—¿De qué modo deberé ordenar mi testamento para que nadie pueda impugnarlo?—¿De qué manera he de contratar para no salir perjudicado?—¿Qué he de hacer para conseguir el pago de una factura, letra ó pagaré?

¿Qué he de hacer en caso de desahucio?—¿Qué he de hacer en caso de tal ó cual incidente del trabajo?—¿Qué responsabilidades puedo exigirle á quien me ha dañado?—¿Cómo se garantizan la propiedad industrial y los inventos?—¿Cuáles son mis derechos políticos como ciudadano, y cómo puedo ejercerlos?

Estas y más de 8.000 otras cuestiones de importancia suma, se resuelven en forma amena é instructiva por medio de supuestas conferencias entre un Abogado y su Cliente, en la BIBLIOTECA JURÍDICO-POPULAR, que los señores Sucesores de "Manuel Soler", de Barcelona, han publicado, constituyendo una verdadera Biblioteca del ciudadano Español. Pídanse prospectos en todas las librerías de España ó directamente á Barcelona, Apartado correos, 89.

SUCESORES M. SOLER.

ENFERMEDADES DEL PECHO,

Y ANEMIA Y LINFATISMO.

POR SU SABOR AGRADABLE y su eficacia,

el VINO NOURRY

á la vez depurativo y fortificante, sustituye con ventaja á las emulsiones y al aceite de hígado de bacalao. CLIN Y GOMAR, PARIS y en todas las farmacias del mundo

A los que sufren del estómago

prescriben y recomiendan los médicos el digestivo GARDANO, elixir estomacal antiagrástrico, aprobado por la Facultad de Medicina.—De gusto exquisito y seguros resultados en las dispepsias, gastralgias, acedías, peso, inflamación y dolor del estómago, vómitos del embarazo, inapetencia. Reconstituyente de primer orden, para vigorizar el estómago y normalizar sus funciones.

De interés para las mujeres

Las píldoras vegetales azucaradas del Dr. C. C. Bristol, limpian el cutis, dan brillo á la mirada y suavizan el aliento.—Hacen desaparecer el color bilioso, las manchas y los barros más eficientemente que ningún otro remedio.—La ternura y el color saludable de la piel producidos por su medio, son duraderos.—Las lociones y los cosméticos sólo ocultan el mal, las Píldoras de Bristol hacen desaparecer su causa.—Próbad tan solo unas pocas dosis, y sus resultados os sorprenderán. No hay nada como las Píldoras de Bristol para dar actividad al hígado é no funciona bien y para liberar de bilis el sistema.

TURBINAS AMÉRICA

Para saltos de todas las alturas y fuerzaá Las mejores turbinas para RENDIMIENTOS VARIABLES —Eje vertical ú horizontal.—Construcción norteamericana. Importante: Garantizamos que el rendimiento de nuestras turbinas, de 80 á 85 por 100, es SUPERIOR al de cualquier otro sistema en uso.

Algunas de nuestras grandes turbinas han excedido del 85 por 100 con menos de la plena admisión de agua, y han dado un término medio de más del 80 por 100 de rendimiento entre la mitad y la plenitud de admisión. Ninguna otra turbina ha obtenido semejante resultado, y desafiámos á que se nos pruebe lo contrario.

Estas TURBINAS se instalan con ó sin rejilla, y funcionan fumergidas sin pérdida de rendimiento.—Las ruedas están suñidas de una sola pieza.—Sin engrases, sin entretenimiento, sin desgaste.—Grandes ventajas sobre todos los sistemas en uso.—Gran regularidad en la marcha.

Se sirven los pedidos con gran rapidez.

Presupuestos y catálogo gratis.—Únicos concesionarios en toda Europa:

Sloan et C.º, 17, Rue du Louvre.

Caldo Bordeles Casellas

(Sulfato de cobre en polvo, preparado).—Lo más económico, adherente y eficaz para combatir el mildiu de la viña y demás enfermedades criptogámicas de las plantas.—Prontitud, seguridad y comodidad en su empleo.

Único en el mundo: Pulverizador sistema Muratori (patentado)—80 medallas de oro, plata, etc. Gran diploma de honor en la Exposición Universal de París de 1900. No se ha de bombar pulverizando. Funcionan por medio del aire comprimido. Dos minutos bastan para darle presión para todo el día. El más sólido y práctico. 50 por 100 de economía, de tiempo y de líquido. Trabajo perfecto. Cabiidas de 2 á 18 litros.

Viños americanos: 150 variedades de cepas en producción, desde las más precos á la más tardía. Gran novedad en cepas ingertadas cultivadas en macetas, para poner en los balcones y terrazas. Arboles frutales, forestales y de adorno. Palmeras y plantas de salón.

Folleto, catálogos ilustrados y prospectos gratis. Admite encargos D. Luis Gñier y Darder calle de los Infantes, 10, Mahón.

¡No más canas! 27 años de éxito

NO TIENE RIVAL EL

Tónico habanero del Dr. J. Gardano

Producto inofensivo de resultados positivos para herosear y devolver al cabello blanco, con tres ó cuatro aplicaciones, sin preceargación ni lavado, antes ni después, su color primitivo natural: castaño, moreno, negro permanente. No contiene plata ni mancha ni altera el cabello.

BANERAS

de todas clases, precios baratos. Utensilios de cocina. Cafeteras. Rápidos calentabaños. TOPS ingleses de una pieza. Infernillos de viaje desde 60 céntimos. Sorbeteras precios baratos. Filtros esterilizadores para agua desde 5 ptas. 50 céntimos. Marín 12, plaza de Herradores, 12.

El gran específico

Aunque son ya generalmente conocidas para las afecciones del hígado las Píldoras de Bristol, no está demás recordar á que ya las haya empezado y a que aun no las conozca, que son puramente vegetales en su composición.

No entra en ellas el mercurio, ni ninguna otra droga mineral. Usándolas, desaparecen los desarreglos biliosos, dolores de costado, ictericia, marcos y vómitos.

PALUDISMO

Una de las plagas que más acosan á la humanidad, especialmente en los países tropicales ó pantanosos, y en todas las regiones abiertas nuevamente á la agricultura, son las fiebres palúdicas y toda clase de fiebres intermitentes y remitentes.—Para fortalecer los órganos afectados, no existen remedios más eficaces que la Zarcaparrilla y Píldoras del doctor C. C. Bristol.

El complemento

de la hermosura es una abundante cabellera. No puede ser verdad la mujer alcanzar el colmo de la belleza si se ve privada de este indispensable adorno de su sexo.

La mejor dotada de ondulantes rizos, larga y sedosa cabellera, es la reina de la creación el objeto más bello que ha salido de la divina mano del Creador. Para conseguir una abundante y ondulada cabellera, hágase uso constante del Tónico Oriental.

Fosfatina Folieres

EL MEJOR ALIMENTO PARA LOS NIÑOS

¡OJO! CUIDADO CON LAS FALSIFICACIONES

VIRUS

para la destrucción de las ratas, ratones, topos y demás roedores.—Este invento es absolutamente inofensivo para el hombre y los animales domésticos, caballos, ganado, ovejas, cerdos, perros, gatos y volatería.

De venta en las principales droguerías.

FABRICA DE VERMOUTH

de los señores Martini y Rossi

Corso Vittorio Emanuel II Torino

Es el mejor vermouth. Desechad las imitaciones. Exigir la firma Martini é Rossi

De venta en todos los establecimientos de importancia

PROFESOR

De 1.ª y 2.ª enseñanza.—Matemáticas, dibujo, ciencias, etc.

Lecciones en su casa y á domicilio. Honorarios módicos.—Calle de Argensola, núm. 2, 4.º iz.

¿FUMA USTED?

Pues compre el papel HIDALGUA

ó el LE CHIC Parisián

Es una clase superior en CENIZA BLANCA el primero, VITELA FINÍSIMA el segundo

Pedirlas en los estancos, kioscos y foforeros de cafés.

LES PRODUITS de contrefaçons

DEB

Capsules TAETZ

Se reconocen fácilmente á l'épais bourrelet indigeste qui se trouve á la base de chaque capsule et au manque total de finesse.—Bien exigir les botes en metal imprimé á la signature de TAETZ.—Seul inventeur de ce Genre de Capsules.

VINO VIAL

Alimento fisiológico completo

Anemia, convalecencia Pérdida de las fuerzas, fiebre Inapetencia

Las lombrices

Cuando se nota que un niño se pone pálido y ojeroso y empieza á enfaquecer, que se rasca continuamente las narices, que tiene el sueño agitado etc., es casi segura la presencia de lombrices. Para impedir estos graves accidentes, las Pastillas de Kemp ofrecen el remedio á la vez más seguro y más fácil de tomar, pues el niño las toma como dulces.—Las Pastillas de Kemp, nunca fallan en curar todo caso de lombrices intestinales y se venden en todas las Farmacias.

Molinos de viento

americanos. Ideales y «Samson» para extracción de aguas y otros usos en general.—Los más baratos del mundo, desde 130 pesetas en adelante.

Fundición de Enrique Sánchez —Las Palmas, Triana, 70

Servicios de la Compañía Trasatlántica

LÍNEA DE FILIPINAS

Trece viajes anuales, saliendo de Barcelona cada cuatro sábados, ó sean 7 Enero, Febrero, 4 Marzo, 1.º y 29 Abril, 27 Mayo, 24 Junio, 22 Julio, 19 Agosto, 16 Septiembre, 14 Octubre, 11 Noviembre y 9 Diciembre; directamente para Génova, Port-Said, Suez, Colombo, Singapore y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la costa oriental de Africa, de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australia.

LÍNEA DE CUBA Y MÉJICO

Servicio mensual á Veracruz, saliendo de Bilbao el 17, de Santander el 20 y de Coruña el 21 de cada mes, directamente para Habana y Veracruz. Combinación para el litoral de Cuba, isla de Santo Domingo, Centro América y Norte y Sur del Pacífico.

LÍNEA DE NEW-YORK, CUBA Y MÉJICO

Servicio mensual saliendo de Barcelona el 26, de Málaga el 28 y de Cádiz el 30 de cada mes, directamente para New-York, Habana y Veracruz. Combinaciones para distintos puntos de los Estados Unidos y litorales de Cuba. También se admite pasaje para Puerto Plata, con trasbordo en Habana.

LÍNEA DE VENEZUELA-COLOMBIA

Servicio mensual saliendo de Barcelona el 11, el 13 de Málaga y de Cádiz el 15 de cada mes, directamente para las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Colón, Sabanita, Curacao, Puerto Cabello y La Guayra, admitiendo pasaje y carga para Veracruz, con trasbordo en Habana. Combina por el ferrocarril de Panamá con las Compañías de navegación del Pacífico, para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos. Combinación para el litoral de Cuba y Puerto Rico. Se admite pasaje para Puerto Plata con trasbordo en Puer Rico, y para Santo Domingo y San Pedro de Macoris, con trasbordo en Habana. También carga para Maracaibo, Carupano, Coro y Cumaná, con trasbordo en Puerto Cabello y para Trinidad, con trasbordo en Curacao.

LÍNEA DE BUENOS AIRES

Servicio mensual salido de Barcelona el 3, de Málaga el 5 y de Cádiz el 7 de cada mes, directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

LÍNEA DE CANARIAS

Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 17, de Valencia el 19, de Alicante el 19 y de Cádiz el 22 de cada mes, directamente para Casablanca, Mazagán, Las Palmas, Santa Cruz de la Palma y Santa Cruz de Tenerife, regresando por Cádiz, Alicante, Valencia y Barcelona.

LÍNEA DE FERNANDO PÓO

Servicio bimestral, saliendo de Barcelona el 25 de Enero y de Cádiz el 30 y así sucesivamente cada dos meses para Fernando Póo, con escala en Casablanca, Mazagán y otros puertos de la Costa occidental de Africa y Golfo de Guinea.

LÍNEA DE TANGER

Salida de Cádiz: Lunes, miércoles y viernes.

Salida de Tánger: Martes, jueves y sábados.

AVISOS IMPORTANTES: Rebajas en los fletes de exportación.—La Compañía hace rebajas de 30 %, en los fletes de determinados artículos, con arreglo á lo establecido en la R. O. del Ministerio de Agricultura, Industria y Comercio y obras Públicas de 14 Abril 1904, publicada en la Gaceta de 22 del mismo mes.

Servicios Comerciales.—La sección que de estos Servicios tiene establecida la Compañía, se encarga de trabajar en Ultramar los Muestrarios que le sean entregados y de la colocación de los artículos cuya venta, como ensayo, deseen hacer los Exportadores.

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables, y pasajeros, á quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato «merado», como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. También se admite carga y se expiden pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares. La Empresa puede asegurar las mercancías que se embarquen en sus buques.

Cuando Quiera Vd. Píldoras,

tome las de Brandreth

Puramente Vegetales.

Siempre Eficaces.

Curan el Estreñimiento Crónico.

Las Píldoras de BRANDRETH, purifican la sangre, activan la digestión y limpian el estómago y los intestinos. Estimulan el hígado y arrojan del sistema la bilis y demás secreciones viciadas. Es una medicina que regula, purifica y fortalece el sistema.

Para el Estreñimiento, Vahidos, Somnolencia, Lengua Sucia, Aliento Fétido, Dolor de Estómago, Indigestión, Dispepsia, Hial del Hígado, Ictericia, y los desarreglos que dimanan de la impureza de la sangre, no tienen igual.

DE VENTA EN LAS BOTICAS DEL MUNDO ENTERO.

40 Píldoras en Caja.

Fundada 1752.

Acuerde el grabado á los ojos y verá Vd. la píldora entrar en la boca.

Fundada 1847.

Emplastos Porosos de Alcock

Remedio universal para dolores.

Dónde quiera que se sienta dolor aplíquese un emplastro.

Agente en España: J. URIAGI & Ca., BARCELONA.

Société Anonyme des Anciens Etablissements

PANHARD G. LEVASSOR

Capital: 5.000.000 de francos

19 --- AVENUE D'IVRY --- 19

PARIS

Las más altas recompensas en las Exposiciones

Los primeros premios en todas las carreras y concursos

Automóviles de todas clases

Omibus con y sin Imperial. Furgones y Camiones. Char á bancos. Hrenka. Truck.

Kabelfabrik Actien-Gesellschaft

(SOCIEDAD POR ACCIONES)

Establecimientos en VIENA (Austria) y en PRESSBURG (Hungria)